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在21日上午的小组讨论会上，第一个发
言的王明德委员发出倡议：“建议大家都脱稿
发言，少谈成绩、多说问题、多提建议，简明扼
要地表达观点。”在2013年郑州市政府工作
报告中也有这样的陈述：要“始终把群众普遍
关注的事情作为政府工作的重点，把群众反
映最强烈的问题作为改进政府工作的着力
点。坚持科学决策、民主决策、依法决策，严
格依法行政、依法办事”。直面问题，毫不回
避，把握好“重点”、掌控好“着力点”，两会代
表委员必须以身作则、尽心尽责，发挥好纽带
和桥梁作用。

两会上讨论和发言时“多说问题、多提建
议”，呈现的是这种担当；以议案提案的形式，
传递“群众普遍关注的事情”和“群众反映最
强烈的问题”，体现的更是这种担当。市政协
委员汪得勇建议“让孩子在学校吃午餐”，关
注的是下一代的健康成长；市政协委员冯涛
建议“交管部门应进一步加大对车窗抛物的
处罚力度”，关注的是公共交通安全……如此
紧贴地气的建言和提案议案，得益于代表委
员对民众日常生活细致入微的切身体察；紧

贴地气真实反映民生诉求和现实问题，才能
心有底气地说“为民代言”。

仔细认真，一丝不苟，才是尽职尽责，才
能坦言担当。正像我们看到的那样，在一些
地方的两会上，个别代表委员总充当着“酱油
帝”的角色。他们的履职更多的是开开会、举
举手，总是以“工作太忙、时间太少、准备不
足、思考不全”为由，不拿提案议案；即便拿出
一些提案议案，也是不接地气、东拼西凑、不
知所云。这样的代表委员，不会说“问题”也
说不出“问题”，即便能说出“问题”，也是假问
题、伪问题。如此一来，自然谈不上为民代
言、勇于担当。尽管这样的代表委员只是极
少数，但负面影响不可低估。

检视郑州，数据显示，市十三届人大四次
会议确定的8件议案得到了相关部门的认真
办理，564件建议中已落实或正在落实的539
件。市政协十二届四次会议以来，政协委员、
政协各参加单位和各专门委员会共提交提案
669 件，经审查立案 468 件，截至 2012 年年
底，99.6%的提案已经办复。简单的数据最能
说明问题，也最能彰显郑州市代表委员的情

怀与担当：尽职尽责、尽心尽力地做好分内
事，才能说不辜负期待和冀盼；紧贴地气、脚
踏实地地拿出提案议案，才能坦陈自己履职
履责不辱使命。

代表委员紧接地气、团结群众、为民代言、
积极担当，在两会内外，都很好地起到了示范
和带动效用。对正处于攻坚爬坡、负重前行、
超越发展阶段的郑州都市区而言，正像市委主
要领导同志所说的那样：贯彻落实中央关于改
进工作作风、密切联系群众的要求，锤炼过硬
作风对郑州来讲尤为重要、尤为迫切。“只有具
备过硬作风，才会有担当的勇气、高标的追求、
奉献的精神，才会以比别人更多的责任担当、
更高的工作标准、更多的艰辛付出，实现超越
发展。”在此方面，郑州市一直以来的积极作为
有目共睹：过去的一年里，全市下沉各级各类
人员4.5万人，围绕7个重点领域和城市管理
整治提升13项工作，及时排查化解了一大批
热点难点问题。以此为鉴，在新的一年里，在
积极建立以网格为载体的坚持依靠群众推进
工作落实长效机制层面，在都市区工作的方方
面面，我们自然应该怀有更多期待。

134郑州两会9784：
建议开通高校园区专线公交车，

提高通行效率解决高校园区出行难，
也推行一下公共自行车服务。

135郑州两会3800：
城中村拆迁，租户多向外环搬，建

议延长公交线路。

188郑州两会8218：
在花园路与金水路立交桥上向紫荆

山公园方向看，一个冒着滚滚浓烟的大
烟囱映入眼帘。环境保护和治理提那么
多年了，这个大“烟鬼”天天喷云吐雾，也
该治理一下了。

@吴晧南：黄色！
@淮左汀洲：郑州是中华始祖黄帝故里，黄色

是郑州应有的色彩。这种色彩，展览在母亲河黄
河的肌体之上，展现在中华儿女满脸的笑靥之上。
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在郑州两会期
间，@郑州晚报 联
合 35 家官方微博，
开通民意直通车，你
有什么问题想解决，
有什么想法想表达，
可以@我们互动。

郑州城市色彩，网友力荐“绿色”

色彩是一个城市的灵魂，它是指城市公共空间中所有
裸露物体外部被感知的色彩总和。

郑州市政协委员顾万发提交了《关于制定郑州城市色
彩规划的提案》，建议相关部门应对城市色彩规划引起重
视，通过调查、研究、讨论，制定出具有郑州特色的《城市色
彩规划》，并付诸实施。

这一提案引起网友的兴趣，纷纷为郑州推荐城市色彩，
主张用绿色做主题色的占到了绝大多数。

@小天儿ooO：绿色，绿城郑州。
@太极魏晓军: 希望是绿色或蓝色。
@丁志阳的微博：绿色。不是一直在倡

导文明绿城吗？希望政府多建公园，多建绿
地，多种树少砍树。

@小米映画：希望是绿色，路边有绿，房顶
有绿，心中有绿，这样市民才会生活得无忧无虑。

主办：两会秘书处
承办：郑州晚报 郑州移动

晚报“我的建议进两会”征集百姓“最关心”
“最期待”“待解决”“好建议”等活动，得到社会
各界的广泛关注，本报征集热线持续升温。

目前晚报征集的意见、建议中，涉及交通
管理、劳动保障、社会管理、城市建设等方面。

其中，关于公交线路设置和城市环境治
理的话题是两大热点。

郑州市民裴先生建议，开通高校园区专
线公交车，在高校间和市区内通行。

市民赵先生则希望能够管理一下市区内
还存在的烟囱，净化城市环境。

您最关注什么热点问题？您有何建议希
望通过人大代表、政协委员带上两会？新的

一年里，您最希望郑州有何新变化？您是否
对代表、委员在两会中的履职内容感到好奇，
或对他们的表现还有更多期待？都可以发短
信到10657330010111或者@郑州晚报说说。

晚报“我的建议进两会”互动平台，可以
替您给代表、委员“捎个话”，可以为您还原两
会现场细节，可以帮您打探两会精彩花絮，也
可展现您的新愿望、新期待。

我们将每天从中选择市民关心的一个热
点话题深入报道。

或许您的一个建议、一个想法将被采纳
为政府部门的决策，成为改变百姓生活的惠
民举措。

“我的建议进两会”互动平台等待您的参与。
参与方式：
短信互动：郑州移动用户发送短信到

10657330010111参与互动
微博互动：在新浪微博搜索并关注@郑

州晚报 官方微博
参与奖励：
金言奖1名，奖励500元的话费。
玉言奖50名，奖励100元的话费。
良言奖100名，奖励50元的话费。

公交线路能不能更合理，环境治理希望再给力
发短信到10657330010111或者@郑州晚报，话费奖你

绿色派

黄色派

短信建议选登
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